
Bürgergemeinschaft Petershausen

Protokoll öffentlichen Vorstandssitzung am Mittw. 25.09.2019, 19.00 – ca. 21.30 Uhr, 

Besprechungsraum des Pfarrhauses Bruder Klaus, Markgrafenstr. 34, KN. 
Leitung: Millauer, Protokoll: Schön
Anwesend: Vorstand:  Betz, Kratzer, Messmer, Millauer, Schön.  / sonst. Mitglieder: 4  / 
Gäste:  5

1. Beschlussfähigkeit wird festgestellt; Tagesordnung wird angenommen

2. Genehmigung Protokoll der letzten öVS vom 10.07.2019; einstimmig angenommen
Bei Gelegenheit der Protokollbesprechung wird – mit Blick auf die aktuelle Datenschutz-Situation – 
vereinbart, in Zukunft (auch zur Kontrolle der Beschlussfähigkeit) die Vorstandsmitglieder namentlich 
aufzuführen, sonstige Mitglieder sowie Gäste nur der Anzahl nach.

Außerdem soll in Zukunft das Protokoll den Vorstandsmitgliedern vorab per Mail zur Kontrolle 
zugestellt werden; soweit nicht kurzfristig Einwände angemeldet werden, kann das Protokoll dann 
bereits auf die Homepage gestellt werden, auch bevor es in der folgenden öVS formell genehmigt 
wird. 

3. Ereignisse im Stadtteil, Stand der Projekte, Berichte

 Bürohochhaus Schänzlebrücke  
(Keine neuen Informationen, da Herr Harris nicht da. Es wird aber gebaut.)

 Billenweiher neuer Brief, Antwort Stadt?
(Verlängerung Uferweg neue Rheinbrücke bis Grenze Wollmatinger Ried:) Stand wie bisher: 
Meichle&Mohr positiv; Problem sind die Grundstücke unter der Brücke, Wasserwirtschaftsamt und 
Schiffartsamt blockieren, zuständig ist Landratsamt. Es soll nochmals geschrieben werden. 

 Neuer Grillplatz Petershausen Ost / West
West = Herosépark, Ost = Schmugglerbucht. Beides noch ungeklärt

 Tempo 30 Reichenaustr. Poser
Blitzer funktionieren, auch die automatische nächtliche Umstellung auf geringere Geschwindigkeit. 
Problem sog. „Poser“ (= „getunte“ Fahrzeuge, die absichtlich Lärm machen) Umweltschutzinitiative 
L.IN.K ist aktiv. Notieren von Zeitpunkt/Nummernschild etc. nützt nichts: Beweisproblem. Initiative 
Gemeinderat? 
Brief Millauer an Stadt wg. Geschwindigkeitsmessgeräten ( Blitzer, nur optische Anzeige der 
Geschwindigkeit, mit oder ohne Grinsegesicht). Antwort Kämmerer: War bereits vorgesehen, 
wurde wieder gecancelt . 

 Haushalt 2019/20 
Antrag: Kosten für Anschaffung Geschwindigkeitsmessgeräte sollen in Nachtragshaushalt 
aufgenommen werden

 SFR Fernsehen, Antwort Unitymedia
Abschaltung der Schweizer Sender ist weder technisches, noch politisches Problem, sondern 
kommerzielles: Größere Reichweite bedeutet für die Sender höhere Lizenzgebühren für Filme etc. 



 Bahnhof Petershausen 
Bis Pfingsten planmäßig Südseite im Wesentlichen fertig gestellt, dann über 2 Monate Bau-
Stillstand. Auskünfte zu Gründen widersprüchlich (vgl. Südkurier v. 29.08.2019). Seit 01.09. wird 
(nachts) auf der Nordseite gebaut. Erhebliche Verzögerungen der Fertigstellung sind zu erwarten. 
Unklar, warum im gesamten Abschnitt bis zur Schneckenburgstr. erneut Plastikabdeckung zur 
Eidechsenvergrämung (?). 

(Off-topic: Bei der geplanten Überbauung des „Weiherhof“-Geländes sollen (durch Freilegung 
früherer Oberflächen-Gewässer, vgl. „Weiher“-Hof) Frei-Wasserflächen vorgesehen werden.) 

4. zu bearbeitende offene Projekte, Stand, weiteres Vorgehen, wer, wann, was?

 Gebhardspark verjüngen, Antwort Stadt 
Stand wie bisher: Container sind immer noch nicht entfernt etc.

 Ausstellung  
Raumproblem (Stadtarchiv, Landratsamt, Krankenhaus … siehe Protokoll der Sitzung v. 
10.07.2019) Es zeichnet sich eine Lösung ab im Ausstellungsraum im Rathaus Kanzleistr.; 
Vermittlung Frau Karin Göttlich (Mitglied BGP).  
Technische Vorbereitung/Bild-Texte: Betz, Kratzer, Groß (Mitglied BGP) 

 Geschwindigkeitsmessgeräte 
s. oben.

 Weg im Herose, Antwort Stadt  
Für die Befestigung des Fußgänger-Weges im Herose-Park (von der Straße zur Radfahrer-Brücke) 
ist der Auftrag erteilt (März 2019); Ausführung verzögert sich, da Baufirma keine Pflaster-
Kapazitäten frei hat. Neue Planung Sept. 2019: Ausführung in 2020/II. 



5. Termine 
 RhineCleanUp 14.9.  

Betraf nicht nur Rhein, sondern auch See-Ufer(-Teile). Wurde zu einem nicht-optimalen Zeitpunkt 
durchgeführt; sollte vielmehr bei Niedrigst-Wasser im Winter gemacht werden (vgl. „See-Putzete“).

(Off-topic: Ausführlich informiert wurde über die Aktion der Stadt, kleine verschließbare Dosen für 
Zigarettenkippen an freilaufende Raucher zu verteilen, um die Umweltverschmutzung durch die 
bekanntlich nur sehr langfristig verrottenden Zigarettenkippen zu verringern. Dies wurde sehr 
eingehend diskutiert und im Ergebnis begrüßt. Die Stadt soll angeregt werden, diese Aktion zu 
wiederholen bzw. zu verstetigen. Unklar blieb, ob die Dosen aktuell irgendwo erhältlich sind …) 

 Gemeindefest Evangel. Petrus- und Paulusgemeinde 22.9.  
Hat stattgefunden.

 Woche bürgerschaftl. Engagement 14.-21.9.  
Hr. Messmer berichtet, sehr positiv.

 Nächste öffentl. Vorstandssitzung  
Mittwoch, 30.10.2019, 19.00 Uhr,  
wieder im Besprechungsraum des Pfarrhauses Bruder Klaus, Markgrafenstr. 34, KN.

6. Sonstiges, Verschiedenes, Anregungen

 Ø
Schön  (Protokoll)


